

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 21 de febrero de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Aprueba Consejo Universitario renuncia de integrante de Junta de Gobierno

**Nacional:** El “calderonismo” hizo pagos indebidos a SNTE y profesores

## SALUD

**Estatal:** Morelos ocupa el décimo lugar en el país de violencia contra la pareja: Inegi

**Nacional:** Aparentemente la epidemia de gripe aviar en Guanajuato está controlada

**Internacional:** Evo Morales defiende valor nutricional de la quinua

## ECONOMÍA

**Estatal:** Resalta gobernador confianza de empresas para invertir en Morelos

**Nacional:** La Cuenta Pública 2011, un catálogo de severas irregularidades

**Internacional:** Reestructura Carlos Slim la telefónica holandesa KPN

## POLÍTICA

**Estatal:** Pierde gobierno de Cuernavaca 61 inmuebles por adeudo con PASA

**Nacional:** Fuerzas de seguridad, responsables de desapariciones, documenta HRW

**Internacional:** Dimite el gobierno búlgaro, acorralado tras 10 días de convulsión

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Aprueba Consejo Universitario renuncia de integrante de Junta de Gobierno*

En sesión extraordinaria, por unanimidad, el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos aceptó la renuncia de Polioptro Fortunato Martínez Austria, como integrante de la Junta de Gobierno; aprobó la reestructuración de planes académicos, de posgrado y otorgar el doctorado Honoris Causa al arquitecto Gabriel Chávez de la Mora. Ayer, el Consejo Universitario conoció de la renuncia presentada desde el pasado 23 de enero, al presidente del Consejo Universitario, Jesús Alejandro Vera Jiménez, con el argumento de cambios recientes “que suponen el inicio de una nueva etapa en mi actividad profesional que me requerirá entre otros aspectos, tiempo y salidas continuas de nuestro estado, lo que no me permitirá atender los importantes compromisos inherentes a la participación en la H. Junta de Gobierno”, señala el documento de renuncia. Luego de aceptar la renuncia, el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) Fermín Esquivel Díaz, dijo en el pleno del Consejo Universitario que será necesario que en lo sucesivo se pida a quienes les interese integrarse a la Junta de Gobierno, se comprometan a no dejar el cargo mientras dure su periodo.

**La Unión de Morelos**, p.15, (Salvador Rivera); **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González) y **El Regional del Sur**, p. (Sin firma).

### *Promueve CCU actividades artísticas culturales*

En la avenida morelos, en Cuernavaca, se encuentra “El Centro Cultural Universitario” espacio que se encarga de promover diversos talleres artísticos de difusión cultural a costos accesibles para todo el público, los cuales son impartidos por maestros de reconocida trayectoria. El CCU es una extensión de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en éste lugar se presentan exposiciones de arte, obras de teatro, conciertos y recitales de poesía, entre otros tipos de eventos culturales. Danza contemporánea, ballet, teatro, dibujo, pintura, fotografía, clases de guitarra, escritura y expresión, vocalización y apoyo coral, son algunos de los talleres que se desarrollan durante toda la semana en las instalaciones del CCU y a los que asisten gran número de niños y adultos para desarrollar sus capacidades, gustos e inquietudes. Visítalo y forma parte de las expresiones artísticas y culturales que fortalecerán tu desarrollo humano.

**El Regional del Sur**, p.22, (Karen Rangel).

### *Presentan alumnos de la Preparatoria de Cuautla una relatoría sobre la batalla del 19 de febrero de 1812*

Ante cientos de espectadores que se congregaron en la Plaza y Fuerte de Galeana, jóvenes estudiantes de la preparatoria de Cuautla, “Luis Ríos Alvarado”, presentaron la relatoría de la batalla del 19 de febrero de 1812, la cual estuvo a cargo del taller teatral de esa institución. En lo que fue la primera jornada de eventos conmemorativos del CCI Aniversario del Sitio de Cuautla, la comunidad escolar de la preparatoria dependiente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, ofreció una demostración artística cultural en la Plaza y Fuerte de Galeana. Los artistas en ciernes recordaron cada uno de los momentos de sufrimiento y triunfo que pasaron las tropas insurgentes durante los 72 días de resistencia que hoy dan a Cuautla la categoría histórica que ostenta. Luego, alumnas del plantel que participan en el taller de bastoneras dieron el toque artístico al evento, mostrando atractivas escenografías dirigidas por la maestra Maritza Olivares, y acompañadas por la banda de la escuela instruida por el maestro Manuel González. Al dirigirse a los presentes, el director del plantel Julián Arturo Cuevas Rosete, agradeció la participación de todos los alumnos y destacó la oportunidad de fortalecer la identidad de los cusutlenses.

**La Unión de Cuautla**, p.6, (Rosendo Álvarez).

### *Impulsa gobierno estatal un <sup>el</sup>plan estratégico de desarrollo*

El gobernador Graco Ramírez afirmó que hoy Morelos cuenta con un proyecto estratégico de inversión a mediano y largo plazos, que permitirá la generación de empleos y bienestar, pero que también contribuirá a la recuperación de la paz y tranquilidad que los morelenses merecen. Al inaugurar una planta procesadora de alimentos para mascotas, que representó una inversión privada de 170 millones de pesos, sostuvo que su gobierno, junto con los productores agropecuarios, está construyendo una nueva visión del desarrollo, rompiendo hábitos que consideran que el progreso es contrario a las costumbres y tradiciones de los pueblos. Precisó que la introducción del gasoducto, la construcción de la termoeléctrica, la reactivación del Tren de Cuautla, la ampliación y modernización de la infraestructura carretera, así como la instalación de un campus de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en este municipio responden a este proyecto estratégico de desarrollo que su gobierno impulsa. Agregó que tiene comprometidos recursos, públicos y privados, por más de 34 mil millones de pesos, para que Morelos deje de ser el último lugar en inversión y se convierta en un estado altamente competitivo. Y agregó que en la región oriente el gas natural, el ferrocarril y

la termoeléctrica abren la posibilidad de generar más de cinco mil empleos. Para ello, el gobierno de Morelos ha acordado con la UAEM la apertura de un campus universitario con cinco carreras de ingeniería para la preparación de mano de obra calificada y la construcción de un nuevo parque industrial sustentable que le dé empleo a los miles de jóvenes que viven en esta zona e ingresan a la actividad productiva.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Regional del Sur**, p.3, (Redacción).

#### *Se reúne gobernador con estudiantes*

Cientos de estudiantes, acompañados por sus padres y maestros, agradecieron al gobernador Graco Ramírez la gestión de un campus de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en este municipio, porque les permitirá seguir sus estudios profesionales. Los profesores y padres de los alumnos del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) de este municipio explicaron al gobernador que son 780 jóvenes que actualmente estudian en esta institución, de los cuales ven hoy la posibilidad de alcanzar una carrera universitaria sin necesidad de tener que desplazarse a Cuautla o Cuernavaca, con el sobrecosto que representa el traslado diario a estas localidades. Asimismo, le pidieron que ya se inicien los trabajos de construcción del campus universitario de Yecapixtla, pues ya se cuenta con un predio de 10 hectáreas para su ubicación y la UAEM tiene los recursos económicos para la obra; explicaron que quieren tener la certeza de que las instalaciones estarán listas en agosto próximo para poder continuar con sus estudios.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia) y **Sol de Cuernavaca**, p.5, (Mónica González).

#### *Empresarios reconocen la labor del rector de la UAEM*

Empresarios de Jiutepec, integrantes del denominado Grupo Cuauhnáhuac, hicieron entrega de un reconocimiento al trabajo de Jesús Alejandro Vera Jiménez como rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y le ofrecieron su colaboración para coadyuvar en diferentes temas de beneficio para la comunidad universitaria. “Es un reconocimiento que se da en el marco de una reunión, a la que me invitaron, para tratar temas que a ellos les interesa, relativos a ciertas problemáticas de las cuales quieren participar para fortalecer nuestro proyecto universitario, como las vías de acceso y transporte que son temas que también a nosotros nos interesa”, dijo el rector Alejandro Vera. Se congratuló que este grupo de empresarios, encabezado por Eli Montejo, se haya ofrecido con la intención de colaborar en los temas de interés de los universitarios, por lo que el rector adelantó que se planteó establecer mesas de trabajo para tratar varios temas de interés mutuos. En lo particular, dijo, la UAEM tiene propuestas en materia de educación continua, educación permanente y una propuesta formal para técnico superior o de licenciatura.

**La Unión de Morelos**, p.4, (Salvador Rivera).

#### *Expo Beca Educativa Morelos 2013*

Con una ceremonia formal se inauguró la Expo Beca Educativa Morelos 2013, en las instalaciones del World Trade Center Morelos, evento organizado por la Asociación de Institutos y Universidades Privadas de Morelos AC (AIESPEM). Cesar Barona, subsecretario de educación; Javier Ordóñez, presidente de AIESPEM y David Juárez, coordinador de escuelas incorporadas a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), explicaron que este evento forma parte del proyecto “Morelos Único”, el cual tiene como objetivo demostrar que la entidad es confiable, donde se puede elevar el nivel educativo. Asimismo, dijeron que en la expo, que hoy culmina, se realizan conferencias con especialistas para orientar a los jóvenes para que elijan mejor su carrera. En el lugar se montaron stands de alrededor de 80 escuelas pertenecientes a AIESPEM.

**La Unión de Morelos**, p.17-18 y 19, (Antonio Aguilar).

## **Nacional:**

#### *El “calderonismo” hizo pagos indebidos a SNTE y profesores*

El gobierno de Felipe Calderón realizó pagos indebidos al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), a maestros comisionados, docentes de escuelas inexistentes y maestros que no fueron localizados en sus escuelas, por un monto de 5 mil 661.7 millones de pesos, de acuerdo con los resultados de la cuenta pública 2011 de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). La entidad fiscalizadora advirtió además sobre la existencia de una elevada proporción de docentes que no se localiza frente a grupo, y que en este ejercicio ascendió a 527 mil 303 maestros; esto es, 33 por ciento de la plantilla total.

**La Jornada**, p.5, (Karina Avilés, Roberto Garduño y Enrique Méndez).

#### *La política educativa la dicta el Ejecutivo, no el SNTE: Chuayffet*

En reunión con senadores, el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, dejó claro que la política educativa del país la dicta el Ejecutivo federal y no el sindicato magisterial que encabeza Elba Esther Gordillo. La política educativa la dicta el gobierno, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) tiene que hacer lo que le manda la Constitución: defender los derechos individuales y colectivos del trabajador, pero en modo alguno intervenir en el diseño y aplicación de las decisiones fundamentales.

**La Jornada**, p.43, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

**Milenio**, (Omar Brito y Angélica Mercado),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee23b30b27>

*Retoman jornada de credencialización para 1.2 millones de profesores*

En el contexto de su lucha contra la reforma educativa, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que lidera Elba Esther Gordillo Morales, inició una jornada nacional de credencialización de los 1.2 millones de trabajadores del magisterio. La medida busca obtener de cada docente, personal de apoyo y administrativo: foto, firma, clave única de registro de población (CURP), registro federal de contribuyentes (RFC), sede de su centro laboral y clave de asignación de plaza.

**La Jornada**, p.43, (Ariane Díaz y Laura Poy).

*Revocan consejeros mandato a Orozco*

María Esther Orozco Orozco fue destituida como rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) por determinación del tercer Consejo Universitario instalado el pasado 29 de noviembre, que la tarde de ayer le revocó el mandato por unanimidad, así como a cuatro de sus más cercanos colaboradores. La decisión del máximo órgano de esa casa de estudios será notificada hoy a los titulares de los tres poderes del Distrito Federal: Miguel Ángel Mancera Espinosa, del Ejecutivo local; Manuel Granados, de la Asamblea Legislativa, y Édgar Elías Azar, del Tribunal Superior de Justicia, para que se haga lo conducente en materia financiera, administrativa y legal, de conformidad con la legislación universitaria.

**La Jornada**, p.39, (Alejandro Cruz).

**El Universal**, (José Arturo García y Carina García), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/115573.html>

*CEL: rector debe ser de la UACM*

Estudiantes del plantel Cuauhtepac de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) se manifestaron porque el rector interino de esa casa de estudios sea un académico interno, involucrado en el proceso que vive la casa de estudios y que se comprometa a atender las demandas del Consejo Estudiantil de Lucha (CEL). En voz de Víctor Campos, señalaron que no se puede ceder ante ninguna presión del Gobierno del Distrito Federal y la Asamblea Legislativa para que el nuevo rector sea una persona externa a la institución.

**La Jornada**, p.39, (Alejandro Cruz).

*Liberadas, instalaciones de CCH al alcanzar acuerdo con la UNAM*

Luego de 14 días de conflicto, los estudiantes que mantenían tomada la dirección general de los Colegios de Ciencias y Humanidades (CCH) accedieron a liberar dichas instalaciones, tras alcanzar un acuerdo con las autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). A las 8:10 de la noche, los funcionarios y los jóvenes finalmente estamparon su firma en un documento donde se establece que este jueves darán inicio a los diálogos para analizar y resolver las expulsiones de seis alumnos de CCH Naucalpan. Asimismo, las autoridades acordaron postergar la actualización de los planes y programas de estudio de ese modelo de bachillerato hasta el 30 de noviembre del presente año; realizar foros para involucrar a la comunidad estudiantil en ese tema, y no tomar represalias de ningún tipo contra los jóvenes participantes en la toma de la sede.

**La Jornada**, p.44, (Fernando Camacho Servín).

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732446.html>

**Milenio**, (Blanca Valadez y Cecilia Méndez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee23eff3be>

**El Universal**, (Natalia Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/904865.html>

*El GDF respeta la autonomía, afirma Mancera*

Antes de que el Consejo Universitario revocara el mandato a María Esther Orózco como rectora de la UACM, la Diputación Permanente de la Asamblea Legislativa la exhortó a presentar su renuncia y el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, se dijo sorprendido por los señalamientos de la ex funcionaria de que no había tenido diálogo con ella. Remarcó que su gobierno mantiene una posición de respeto a la autonomía universitaria. En la ALDF, el exhorto fue aprobado por apenas un voto de diferencia (siete contra seis). El tema dividió a los diputados del PRD, al votar en contra los legisladores identificados con Nueva Izquierda, pero pasó con el apoyo de los assembleístas de PT y Movimiento Ciudadano.

**La Jornada**, p.39, (Bertha Teresa Ramírez, Ángel Bolaños y Gabriela Romero).

**La Crónica de Hoy**, (Héctor Cruz López, Manuel Espino Bucio y Jennifer Alcocer Miranda), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732358.html>

*Bullying' se da por ejemplos en casa: experto*

El acoso escolar o bullying forma parte de un círculo de violencia de quienes se caracterizan por ser agresores y proyectan esa circunstancia, que de alguna manera inicia en sus casas o en su comunidad, señaló Genaro García Hernández. El responsable del área de Orientación Educativa de la escuela Secundaria Técnica 43 Luis Enrique Erro planteó que quienes incurrir en esa práctica, generalmente tienen problemas

desde sus hogares. "Son jóvenes que de alguna manera son violentados también y entonces lo que hacen es buscar a otro más débil para ellos ser superiores", explicó García Hernández durante una conferencia que es parte de la Jornada a favor de la educación que lleva a cabo la Sección 10 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. Ante padres de familia y secretarios generales de delegación advirtió que al detectar cualquier acto de violencia -llámese sobrenombre, burlas o evidenciar algún alumno o compañero- es justo el momento de intervenir, para que no desemboque en acoso escolar.

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7630.html>

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732214.html>

## SALUD

### Estatal:

#### *Morelos ocupa el décimo lugar en el país de violencia contra la pareja: Inegi*

La violencia contra las mujeres crece cada vez más en la entidad. Mientras que las estadísticas oficiales revelan la existencia de siete feminicidios en lo que va del año, según reportes del Inegi, la entidad ocupa el décimo lugar nacional en cuanto a la condición de violencia de pareja y un octavo lugar en cuanto a lesiones a mujeres. El delegado federal del Inegi en Morelos, Ricardo Torres, detalló que, con base en un estudio hecho por especialistas, del total de las 648 mil 184 mujeres entrevistadas, de 15 y más años de edad, 164 mil 707 registraron algún índice de violencia, "es decir, 25 de cada 100 manifestaron algún índice de violencia", destacó.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Dulce Maya).

#### *Yautepec es el municipio con más violaciones en todo el país*

Luego de darse a conocer los resultados del estudio "La violencia en los municipios de México", que coloca a Yautepec en el primer lugar en violaciones y a Cuautla en extorsiones, la representante de la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos (Ddeser) en Morelos, Andrea Acevedo García, demandó a las autoridades se actúe de inmediato con acciones contundentes para prevenir este delito en la demarcación ya referida, y recordó la obligación del Estado a garantizar a las víctimas de violación el acceso a métodos de anticoncepción de emergencia, así como tratamiento profiláctico para prevenir el VIH. De acuerdo con el citado estudio, dado a conocer por el Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y la Justicia Penal, Acapulco fue el municipio con mayor número de homicidios en 2012, Tampico lo fue en número de secuestros, Yautepec en violaciones, Oaxaca de Juárez en lesiones dolosas, la delegación Cuauhtémoc del Distrito Federal, en robos violentos y Cuautla en extorsiones. El estudio según la organización, analiza la incidencia de seis delitos (homicidio, secuestro, violación, lesiones dolosas, robos con violencia y extorsión) ocurridos en el año 2012, en los 212 municipios del país que cuentan con 100 mil o más habitantes.

**La Unión de Morelos**, p.11, (Tlaulli Preciado).

#### *Pide SSM tener vigente estrategia de prevención contra el dengue*

Los Servicios de Salud de Morelos (SSM), reiteraron su llamado para que la población mantenga vigentes las acciones preventivas contra el mosquito transmisor del dengue, pues aun existe el riesgo de que esta enfermedad se propague ante la falta de cuidado y aplicación de las medidas básicas para evitarla. De acuerdo al reporte de la séptima semana, que concluyó el pasado domingo 17 de febrero, se han registrado 14 casos de dengue en el estado, de los cuales cinco son de fiebre por dengue, y nueve más por fiebre hemorrágica relacionada con esta enfermedad. Los SSM informan que los municipios que presentan casos de dengue son Jiutepec (5), Emiliano Zapata (3), Xochitepec (2), Cuernavaca (1), Puente de Ixtla (1), Temixco (1) y Tlaltizapán (1).

**La Jornada Morelos**, p.12, (Raúl Morales) y **El Regional del Sur**, p.10, (Redacción).

#### *Denuncian escasez de agua potable en varias colonias de Cuernavaca*

Habitantes de diversas colonias de Cuernavaca denunciaron escasez de agua y cobro excesivo por el consumo de pipas. Han realizado quejas al Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) sin embargo no han recibido respuesta. Las colonias Cuauhtémoc, Salvador Elizarraraz, Miguel Hidalgo, Acapantzingo, Lomas de Cortés y Lomas de la Selva, son las principales afectadas ante la falta de distribución del vital líquido. Algunas colonias tienen cerca de 15 días sin el suministro y no han recibido justificación de parte del organismo operador. En el caso de Lomas de Cortés han tenido problemas en la operación en las bombas de distribución y por eso se ha disminuido el abasto. Dante Figueroa, director de operación del SAPAC, informó que en la zona norte los pozos de abastecimiento tuvieron problemas con el equipo de bombeo y por lo que están suministro agua a través de pipas. Sin embargo esperan que hoy ya sea normalizada la distribución.

**La Unión de Morelos**, p.13, (María Esther Martínez).

### *Fomentan medios y descuido de padres, la baja autoestima*

La alteración de valores junto al descuido de los padres generan baja autoestima en los estudiantes, lo que ha contribuido a la crisis que se vive actualmente en la educación, por lo que son urgentes cambios que recuperen los valores, la esperanza y eviten las graves y violentas consecuencias que genera la baja autoestima. Estas fueron las conclusiones del Foro Fomentando la Autoestima en el Niño, organizado por la sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y en el que participaron 150 padres de familia. En su participación, la psicóloga Hermila Luna Vara, llamó a los paterfamilias a poner más atención a sus hijos, a tratar de construir un ambiente que fortalezca su autoestima, pues esta condición es responsabilidad fundamental de los padres. La autoestima no se hereda, señaló mientras destacaba la urgencia de que se ponga más cuidado a la niñez. Expuso también que la buena comunicación, la socialización, el respaldo y la libertad son componentes importantes para generar autoestima en los niños.

**El Regional del Sur**, p.8, (Redacción).

## **Nacional:**

### *Aparentemente la epidemia de gripe aviar en Guanajuato está controlada*

El brote de gripe aviar en Guanajuato aparentemente ya está bajo control, informó el secretario de Desarrollo Agropecuario en la entidad, Javier Usabiaga Arroyo. Esto está aparentemente hasta ahorita bajo control con las debidas reservas que tiene una epizootia de esta naturaleza, declaró. Agregó que de acuerdo con el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Animal (Senasica) se han vacunado 789 mil 500 aves y se han sacrificado 480 mil del millón 20 mil que están infectadas. La autoridad federal ha tomado 2 mil 543 muestras de 22 granjas cercanas a las 12 donde se presentó el brote de gripe aviar, ubicadas en los municipios de San Felipe, Dolores Hidalgo, Juventino Rosas y San Luis de la Paz.

**La Jornada**, p.33, (Carlos García, Juan Carlos Miranda, Mariana Chávez y Javier Valdez Cárdenas).

### *Excluye cruzada federal contra el hambre 35 alcaldías veracruzanas*

Jalapa, Ver., 20 de febrero. Al menos 35 municipios de la entidad serán excluidos de la Cruzada Nacional contra el Hambre que emprendió el gobierno federal. El programa incluirá sólo 79 de las 114 localidades que padecen pobreza alimentaria, informó el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en el estado, Ranulfo Márquez Hernández. En conferencia de prensa para anunciar que a los 33 municipios veracruzanos incluidos inicialmente en el proyecto se añadirán 46, Márquez Hernández reconoció que habrá localidades donde no se atenderá este problema.

**La Jornada**, p.38, (Eirinet Gómez).

### *Evalúa Sagarpa daños que causó el dragón amarillo en 12 mil hectáreas de cítricos*

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) evalúa los daños causados por la plaga Huanglongbin, también conocida como dragón amarillo en 12 mil hectáreas de cítricos en el estado de Colima, para lo cual podría emitirse la declaratoria de emergencia en los próximos días, informaron fuentes de la dependencia. Manuel Cota Jiménez (PRI), presidente de la Comisión de Agricultura del Senado, indicó que, de acuerdo con pláticas que han sostenido con funcionarios del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), están dadas las condiciones en esa entidad para emitir la declaratoria de emergencia.

**La Jornada**, p.45, (Elizabeth Velasco C.).

## **Internacional:**

### *Evo Morales defiende valor nutricional de la quinua*

El presidente de Bolivia, Evo Morales, proclamó este miércoles el inicio del Año Internacional de la Quinua, en la sede de la Organización de Naciones Unidas (ONU), con una defensa al valor nutricional de este grano ancestral para combatir crisis alimentarias y denunció el boicot de transnacionales al desarrollo de este cultivo. Morales fue el principal orador en la ceremonia a la que asistieron el secretario general del organismo, Ban Ki-moon; ministros de Ecuador y de Perú; y el director general de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), José Graziano da Silva. La quinua es un legado de los pueblos andinos que se produce desde hace más de 7 mil años y representa una alternativa digna a la actual crisis alimentaria, dijo Morales. Considerado el grano de oro de los Andes, la quinua es un alimento que por sus excepcionales condiciones nutricionales, ha sido incluido por la NASA en la alimentación de los astronautas.

**La Jornada**, p.27, (Afp).

**Milenio**, (Afp), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee23901764>

# ECONOMÍA

## Estatal:

### *Resalta gobernador confianza de empresas para invertir en Morelos*

Al inaugurar la planta de la empresa transnacional de alimentos para animales, Malta Cleyton, en el Parque Industrial Yecapixtla, el gobernador, Graco Ramírez, expresó su reconocimiento a las grandes empresas que mantienen la confianza para invertir en Morelos, lo que genera fuentes de empleo y beneficios importantes para la comunidad donde se instalan. La materia prima de esta empresa productora de alimento para mascotas y ganado es el sorgo y el maíz amarillo. En este sentido, el presidente ejecutivo de Malta Cleyton - México, Antonio Pedraza, se comprometió a consumir la materia prima local y a comprar el 70 por ciento de las cosechas de los productores morelenses.

**El Regional del Sur**, p.3, (Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Diego Jiménez) y **La Unión de Morelos**, p.5, (Sin firma).

### *Escala conflicto de cañeros morelenses*

El conflicto cañero, que tiene tomados los ingenios desde hace más de 21 días, en lugar de solucionarse se complica, y es que se dio a conocer que es la importación de azúcar brasileña lo que no permite alcanzar la meta de los productores azucareros que es la de cotizar el bulto en 500 pesos en el mercado final. Fue el senador perredista Fidel Demédecis quien informó sobre la situación luego de reconocer que desde la Cámara Alta ya se pidió la apertura de una mesa de diálogo con las diferentes dependencias involucradas en el tema del campo como la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y la propia Secretaría de Economía.

**El Caudillo de Morelos**, p.p.-5, (Magnolia Velázquez).

### *Morelos volverá a ser destino turístico*

Después de tres años de no sesionar el Consejo Estatal de Turismo, ayer el gobernador, Graco Ramírez Garrido Abreu, tomó protesta a sus integrantes, bajo la premisa que entre las acciones a desarrollar destacan que se buscará el mecanismo a través del cual se puedan registrar las casas que se rentan para fin de semana, así como también trabajar en una mejor seguridad para que Morelos vuelva a ser el destino turístico de antes.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.-5, (Pedro Oseguera).

### *Continuará CFE con plan "Ciclo Limpio"*

A fin de atender las quejas o dudas sobre la facturación, revisar y corregir las conexiones y evitar falsos contactos en las acometidas de los servicios en baja tensión que afecten la buena calidad del suministro de sus clientes, la CFE continuará este año con programa "Ciclo Limpio" en Morelos. Así lo dio a conocer Jorge Gómez Pamatz, jefe de Ingeniería de Servicio al cliente en la región, quien informó que durante 2012, este programa revisó y certificó casi 119 mil servicios en los municipios de Jiutepec (CIVAC), Yautepec, Cuernavaca y Temixco, y que este año ha reiniciado en la Ciudad de Cuernavaca y en breve reiniciará en todos los municipios mencionados. Informó que en 2012 se atendieron más de cinco mil 478 anomalías, corrigiendo falsos contactos, cambiando acometidas, y medidores que se detectaron en mal estado o intervenidos, e incluso regularizando servicios.

**El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Pedro Oseguera) y **La Jornada Morelos**, p.10, (Sin firma).

## Nacional:

### *La Cuenta Pública 2011, un catálogo de severas irregularidades*

El penúltimo año de gobierno del presidente Felipe Calderón, 2011, estuvo marcado por severas irregularidades en materia de gasto tales como desviaciones, pagos en exceso, compras a sobreprecios, contratos dobles, adquisiciones sin licitar y menores en calidad a lo comprometido, así como crecimiento desmedido en las deudas federales, estatales y municipales. Lo anterior se desprende del Informe de Resultados de la Cuenta Pública 2011 entregado ayer por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) a la Cámara de Diputados, a través de la Comisión de Vigilancia del propio órgano técnico.

**La Crónica de hoy**, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732404.html>

**El Financiero**, (Eduardo Jardón/ Víctor Chávez),

<http://www.elfinanciero.com.mx/component/content/article/43-finanzas/5555-las-finanzas-en-riesgo-asf.html>

**La Jornada**, p.3, (Karina Avilés, Enrique Méndez y Roberto Garduño).

*Nada justifica alza al huevo; combatiremos extorsiones: Profeco*

El titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Humberto Benítez Treviño, aseguró que no existe ninguna justificación para incrementar los precios del huevo y el pollo con el pretexto de la influenza aviar, toda vez que "la extorsión, las complicidades, así como los procedimientos engorrosos y burocráticos que dañen la economía de la población son inadmisibles". De acuerdo con el procurador, en Querétaro, Jalisco, Guanajuato, Aguascalientes y San Luis Potosí se desplegaron brigadas de monitoreo y vigilancia para tener un control que impida alzas injustificadas en los precios del pollo y huevo, para de esta manera proteger la economía de las familias.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732366.html>

**El Universal**, (Paulina Gómez y Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100834.html>

*Mayoría de beneficiarios de programa del SAT mantiene un litigio*

El 60% de los créditos fiscales susceptibles de entrar al programa "Ponte al corriente" del Servicio de Administración Tributaria (SAT) está en litigio, informó el jefe del organismo recaudador, Aristóteles Núñez Sánchez. En el marco de un encuentro que realizó la firma PwC y el Instituto Mexicano de Contadores Públicos, el funcionario recordó que son susceptibles de este programa alrededor de 350 mil contribuyentes con un millón 121 créditos fiscales, de los cuales 95 por ciento son personas físicas y el restante 5.0 por ciento personas morales.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732208.html>

**La Jornada**, p.31, (Víctor Cardoso).

*Deuda municipal creció más que la de gobiernos estatales*

Durante la administración presidencial de Felipe Calderón, la deuda municipal creció a mayor velocidad que los pasivos estatales, considerando los organismos adscritos en ambos niveles de gobierno, según cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Del 2006 al 2012, las obligaciones financieras de los ayuntamientos pasaron de 15,542 a 49,529 millones de pesos, lo que representó un incremento real (tomando en cuenta la inflación) de 146.3 por ciento. El endeudamiento de las entidades federativas aumentó de 126,038 a 385,232 millones; es decir, un avance de 136 por ciento.

**El Economista**, (Fernando Franco),

<http://eleconomista.com.mx/estados/2013/02/20/deuda-municipal-crecio-mas-que-gobiernos-estatales>

*Ven inversiones por 5 mmd en turismo*

El sector hotelero estima que en 2013 se pueden alcanzar inversiones en México por 5 mil millones de dólares, concentradas principalmente en la zona sureste del país. Armando de la Cruz Valle Uribe, presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM), dijo a **El Universal** que esta zona del país será la más beneficiada al tener en 2012 un crecimiento de 15%, rebasando la meta de 13%, porcentaje que este año podría alcanzar hasta 18%.

**El Universal**, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100832.html>

*Por pláticas, piden suspender bloqueo de adquisición de AB InBev de Modelo*

Grupo Modelo anunció que junto con Anheuser-Busch InBev, Constellation Brands y Crown Imports LLC están en pláticas con el Departamento de Justicia de Estados Unidos para tratar de llegar a un acuerdo que resuelva la demanda del Departamento de Justicia que busca bloquear la propuesta de adquisición por parte de AB InBev de la participación en Grupo Modelo que no posee actualmente. En un comunicado a la Bolsa Mexicana de Valores, Modelo informó que con relación a estas pláticas, las partes y el Departamento de Justicia han acordado solicitar conjuntamente a la Corte la suspensión del proceso legal hasta el 19 de marzo. No existe certeza de que estas pláticas serán exitosas.

**Milenio**, (Redacción),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee23937e46>

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732338.html>

*Caen más de 5% acciones de Santander*

Las acciones del Grupo Financiero Santander México cayeron más de 5 por ciento el miércoles, después de que Morgan Stanley redujo su recomendación para los títulos tras reportar esta semana un fuerte retroceso de su ganancia trimestral. Las acciones de Santander México perdieron 5.83 por ciento en la bolsa local, cerrando en 36.05 pesos. Morgan Stanley bajó su recomendación a "neutral" desde "sobreponderar" y redujo su precio objetivo para los ADR de Santander México a 16 dólares desde 18 dólares.

**Milenio**, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee23991c4a>

*Invex adquiere a la telefónica Maxcom*

El banco Invex inició ayer una oferta para comprar la totalidad de la firma de telecomunicaciones local Maxcom por unos 60 millones de dólares y la mantendrá abierta hasta el 20 de marzo. Invex, que actúa como

fiduciario del oferente, llamado Fideicomiso 1387, ofrece 2.9 pesos por cada Certificado de Participación Ordinario (CPO) de Maxcom, cada uno equivalente a 3 acciones de la empresa, en una oferta por 763.8 millones de pesos. La firma, que compite en telefonía fija, móvil e internet y en TV de paga, cerró el tercer trimestre del 2012 con ganancias por 44 millones de pesos y 366 mil 393 líneas de voz fija, así como 124 mil clientes de internet.

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732377.html>

#### *Operará Alsea la firma The Cheesecake Factory*

La operadora mexicana de restaurantes Alsea informó que derivado de su plan de expansión logró obtener el contrato para operar y desarrollar la marca de estilo americano Cheesecake Factory en México y Chile. La empresa indicó en un comunicado enviado a las Bolsa Mexicana de Valores (BMV) que los planes son la apertura de 12 unidades entre estos dos países en los próximos ocho años. El contrato para esta marca también le da oportunidad a Alsea de abrir más restaurantes de este tipo en Argentina, Brasil, Colombia y Perú.

**Milenio**, (Roberto Valadez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee2393e3b0>

#### *Adquiere Solartec a empresa belga de celdas solares*

Con una inversión de 800 millones de pesos, la empresa mexicana Solartec adquirió los activos de la firma belga Photovoltech, con lo que se convierte en el primer productor de celdas solares en Latinoamérica. El director de Solartec, Gustavo Tomé, informó que la adquisición se realizó mediante el fondo Davinci Capital, socio fundador de Solartec, luego de que Photovoltech cerró sus operaciones en el segundo semestre del año pasado debido a diversos factores económicos en Europa.

**Milenio**, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee2364c857>

## **Internacional:**

#### *Reestructura Carlos Slim la telefónica holandesa KPN*

Carlos Slim, el hombre más rico del mundo, respaldó el plan de KPN de incrementar su capital en 4,000 millones de euros (5,340 millones de dólares) y será dueño de dos asientos en el directorio de la empresa, en un esfuerzo por revertir la suerte de su inversión en el grupo holandés de telecomunicaciones. Sin embargo, el magnate —cuya firma América Móvil posee algo menos de un 30 por ciento de KPN— dijo que no lanzaría una oferta de compra por toda la empresa holandesa, que lucha con una asfixiante competencia y altos costos de inversión.

**La Crónica de Hoy**, (Reuters en Bruselas), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732379.html>

**La Jornada**, p.30, (Miriam Posada García).

#### *Fed podría frenar el alivio antes de que mejore el mercado laboral*

La Reserva Federal de Estados Unidos podría tener que reducir o detener la compra de bonos antes de ver un repunte en el mercado laboral para el que fue diseñado el audaz programa, dijeron varios miembros de la Fed el mes pasado, según las minutas de la reunión de política monetaria de enero. "Un número de participantes declaró que una evaluación en curso sobre la eficacia, costos y riesgos de compras de activos bien podría llevar al comité (de política monetaria) a reducir o finalizar con sus compras antes que juzgue que ha ocurrido una mejoría sustancial en el panorama para el mercado laboral", afirman las minutas divulgadas el miércoles.

**Milenio**, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee2381c3e8>

#### *Aceptan Iberia y sindicatos mediador en su conflicto*

La aerolínea Iberia y sus sindicatos aceptaron hoy que el catedrático de la Universidad Autónoma de Madrid (UM), Gregorio Tudela, medie en la búsqueda de una solución al conflicto que los enfrenta. La ministra española de Fomento, Ana Pastor, informó que se espera que las negociaciones con el mediador comiencen de inmediato, y precisó que la posición del gobierno es contribuir a que se llegue a un acuerdo. En declaraciones en el Congreso de los Diputados, explicó que la propuesta surgió de la reunión que sostuvieron la empresa y los sindicatos este jueves, después de que la víspera no avanzaron en un intento de negociación.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732468.html>

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4d73b8f610b1fa289898f13c5d0e6512>

# POLÍTICA

## Estatal:

### *Pierde gobierno de Cuernavaca 61 inmuebles por adeudo con PASA*

Un total de 61 inmuebles, propiedad del gobierno de esta ciudad, pasarán a formar parte de los activos de la empresa regiomontana Promotora Ambiental SA (PASA), una vez que la justicia ordenó inscribir a nombre del consorcio, la sede del Ayuntamiento, casas, terrenos, parques y hasta áreas médicas de la capital de Morelos que fue obligada a pagar así, un adeudo superior a los 152 millones de pesos. Con base en un resolutivo del Juzgado Tercero civil con sede en Cuernavaca, y derivado de un embargo judicial en el que se incluyeron 19 cuentas bancarias del Ayuntamiento local, la empresa PASA ya tiene la autorización para poner a su nombre los inmuebles que fueron retenidos debido a la falta de pagos por el servicio de recolección de basura, informó el abogado de la empresa, Guillermo Pasquel Hernández. De acuerdo con la demanda 164/2010-2, interpuesta por el consorcio, PASA dejó de percibir durante varios meses el pago correspondiente al servicio de recolección de basura, mismo que prestaba con base en una concesión otorgada durante la administración municipal 2006-2009, encabezada por el panista, Jesús Giles Sánchez. Según la queja judicial de PASA, el priista Manuel Martínez Garrigós, ordenó "de forma unilateral", la suspensión de los pagos a la empresa, aparejado con el retiro de la concesión, ambas acciones validadas por el Cabildo de esa administración, que además de este conflicto enfrenta señalamientos por actos de corrupción, desfalcos, peculado y decenas de delitos e irregularidades, cuyos pasivos suman un poco más de mil 400 millones de pesos, según cálculos del nuevo gobierno de Jorge Morales Barud, que esta semana hizo públicas más de 500 observaciones administrativas, financieras y económicas a su antecesor.

**Milenio**, (David Monroy),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee23b7bd12>.

### *Disparan contra edificio de la SSP-Morelos*

En Morelos dispararon contra las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), ubicadas a cinco kilómetros al sur de Cuernavaca y sobre la Autopista del Sol, y detuvieron a dos jóvenes que presuntamente fueron los que atacaron las instalaciones.

**La Crónica de Hoy**, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732407.html>.

### *Designan a Jorge Meade delegado de la Sedesol*

Desde ayer, se dio inicio al nombramiento y especulación de algunos actores priistas que serán delegados de instituciones federales en Morelos. Tal es el caso de Jorge Meade Ocaranza, quien hoy tomará protesta como el nuevo delegado de Sedesol en Morelos; mientras que Eleacib Polanco Saldívar, fue nombrado ayer el delegado del Infonavit; y para el ISSSTE, trascendió que estará en el cargo Guillermo del Valle Reyes, todos ellos ex aspirantes a diferentes cargos de elección popular. Se está a la espera de que otros ex candidatos priistas puedan sumarse a las varias delegaciones que hay en el estado (Profeco, Condusef, Secretaría de Economía, Secretaría del Trabajo, Asuntos Migratorios, Reforma Agraria, Sagarpa, IMSS, etc.) Cabe hacer mención que otro delegado que ya fue nombrado desde el año pasado, es el de la PGR en Morelos, Marcelino Vázquez Huitrón, quien era un posible candidato a la Procuraduría del Estado.

**La Unión de Morelos**, p.2, (Claudia Marino); **Jornada Morelos**, p.13, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Magnolia Velázquez).

## Nacional:

### *Fuerzas de seguridad, responsables de desapariciones, documenta HRW*

Integrantes de las fuerzas de seguridad han participado en numerosos casos de desaparición forzada, y en casi ninguno las víctimas fueron halladas ni se llevó a los responsables ante la justicia, denunció Human Rights Watch (HRW) en su informe *Los desaparecidos de México; el persistente costo de una crisis ignorada*. La organización internacional señaló que esa impunidad ha exacerbado el sufrimiento de los familiares de las víctimas. En dicho estudio, de 193 páginas, HRW documenta casi 250 desapariciones forzadas cometidas durante el gobierno del ex presidente Felipe Calderón, en 149 de las cuales fueron encontradas pruebas contundentes de la participación de elementos del Ejército, la Marina y diversos agrupamientos de policía.

**La Jornada**, p.11, (Fernando Camacho y Fabiola Martínez).

**El Universal**, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/41481.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Dennis García), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732416.html>.

**Milenio**, (Lorena López),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee23fd078e>.

#### *Persigue grupo armado al municipio de Ahome*

Un grupo armado persiguió durante varios minutos al alcalde de Ahome, Zenén Xóchihua Enciso, cuando éste y su comitiva, que incluía varios vehículos con escoltas, circulaban por la carretera México-Nogales 15, frente a la comunidad Batamote, municipio de Guasave. El edil se dirigía a la ciudad de Los Mochis, cabecera municipal de Ahome, luego de estar en Culiacán, la capital del estado. No hubo lesionados ni detenidos.

**La Jornada**, p.35, (Javier Valdez)

#### *Coahuila: bandas imponen cuotas a personal electoral*

Integrantes de grupos del crimen organizado, especialmente en municipios de la Comarca Lagunera, han amenazado a notificadores del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Coahuila (IEPCC) y les han exigido dinero a cambio de permitirles el paso por zonas que están bajo su control, informó Leopoldo Lara Escalante, presidente del organismo.

**La Jornada**, p.35, (Leopoldo Ramos).

#### *Huyen médicos y maestros de poblados serranos de Sinaloa*

Cinco comunidades serranas de tres municipios del sur de Sinaloa carecen de servicios médicos debido a que los profesionales se niegan a trabajar ahí o se marchan poco después de haber llegado, informó hoy Aarón Montoya Serrano, jefe de la jurisdicción sanitaria número 5 de la Secretaría de Salud del estado. La Labor, localidad del municipio de San Ignacio, y La Tebaira, en El Rosario, tienen varios meses sin responsables médicos. El problema se ha extendido a los poblados La Petaca, Pánuco y El Palmito, en el municipio de Concordia, a causa de los hechos de violencia ocurridos en meses recientes.

**La Jornada**, p.35, (Irene Sánchez).

#### *Autodefensa de Ayutla se enfrenta a delincuentes y mata a uno*

Un grupo de integrantes de la Autodefensa Civil Armada que vigila la comunidad del Refugio en el municipio de Ayutla de los Libres, en Guerrero, se enfrentó a balazos con cinco presuntos delincuentes, dejando el saldo de un muerto. De acuerdo al promotor de la Unión de Pueblos y Organizaciones del estado de Guerrero, Bruno Plácido Valerio, habitantes del Refugio reportaron la presencia de hombres armados. Los integrantes de la autodefensa los buscaron y al encontrarse fueron atacados por los presuntos delincuentes.

**La Crónica de Hoy**, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732408.html>.

**Milenio**, (Javier Trujillo y Rogelio Agustín Esteban),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee23fd4fbe>,

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee2390bc63>.

#### *Caen 2 policías de QR por violar a italiana*

Dos policías municipales fueron puestos a disposición de un juez luego de haber sido acusados de violar a una italiana residente en Playa del Carmen. Así lo dio a conocer en un comunicado la Procuraduría estatal, que precisó que los agentes son Mardonio Guzmán Gómez y José Manuel Enríquez Hernández, a quienes se les señala por violación y abuso de autoridad, además de que se encuentra prófugo el comandante Ramón Balainas Xicoténcalt. Los hechos ocurrieron el sábado pasado, alrededor de las 4:00 de la mañana, en el callejón ubicado entre la discoteca Cocomaya y Blue Parrot de Playa del Carmen.

**Milenio**, (Fernando Meraz y Álvaro Ortiz),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee23fe4c38>.

#### *Legalizar guardias comunitarias, fracaso del Estado en seguridad: Conago*

El presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Mario López Valdez, aseguró que legalizar las guardias comunitarias, sería aceptar el fracaso del Estado en materia de seguridad; además, afirmó que la ciudadanía ayuda más denunciando, que en el combate frontal al crimen organizado.

**Milenio**, (Israel Navarro y Fernando Damián),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4597b0e574142c84edaed6ee2360cd1e>.

## **Internacional:**

#### *Dimite el gobierno búlgaro, acorralado tras 10 días de convulsión*

Afectado por la crisis económica que golpea a la Unión Europea (UE) y sumido en un difícil conflicto financiero interno debido a las rigurosas medidas de austeridad que aplica el gobierno, Bulgaria, el país más pobre de la eurozona, sufrió ayer un nuevo golpe, pero ahora de tipo político, al renunciar en bloque su gobierno, encabezado por el primer ministro Boiko Borisov, a raíz de 10 días de convulsión social como protesta por los altos precios en tarifas de electricidad, reportaron medios locales. Miles de ciudadanos en distintas partes del país salieron a las calles para protestar por los altos precios de los combustibles, la corrupción y las dificultades económicas. Y acusan al gobierno de tener nexos con mafiosos, por lo que exigieron la renuncia de las autoridades. La protestas han ocurrido desde el pasado 10 de febrero, pero las peores se registraron el

martes pasado en Sofía, la capital, cuando los manifestantes se enfrentaron con la policía antimotines, lo que dejó 15 heridos. Horas después, el gobierno centroderechista de Borisov declaró que acatará la voluntad popular y ayer hizo efectiva la renuncia de todo su equipo de gobierno.

**La Crónica de Hoy**, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/732371.html>.

**La Jornada**, p.25, (DPA y Reuters).

*La revolución de Correa tiene menos de soviética y más de Roosevelt: historiador*

El gobierno de Rafael Correa tomó durante su primer periodo de gobierno (2006-2013) dos drásticas medidas que le permitieron disminuir en muy corto plazo la deuda externa a la mitad, cuadruplicar los ingresos petroleros y multiplicar los ingresos fiscales, lo que convirtió a Ecuador en un Estado con recursos y finanzas sanas, explica Jorge Núñez Sánchez, vicepresidente de la Academia Nacional de Historia. Autor de más de 60 libros, el académico asegura: sólo por estas dos decisiones Correa hubiera entrado a la historia del país. Yo lo considero, después de Eloy Alfaro, el gobernante más importante en el devenir de Ecuador. Aunque Alfaro tuvo que gobernar a caballo, combatiendo a fuego cruzado entre guerrillas liberales y conservadoras hasta que cayó asesinado. Y Correa lleva las riendas en un periodo de paz y estabilidad.

**La Jornada**, p.26, (Blanche Petrich).